



FRENTE POLÍTICOS

1. Sinergias. La aspirante única a la Presidencia de la República por Morena, PT y Verde Ecologista, **Claudia Sheinbaum**, aseguró que México vive un momento único en su relación comercial con Estados Unidos. Se reunió con militantes y simpatizantes de Morena en San Luis Potosí, donde puntualizó la importancia de que en los próximos años se aproveche la posición estratégica de la que hoy goza México en términos de comercio. La exjefa de Gobierno de la CDMX consideró que las condiciones económicas del país lo hacen atractivo incluso para Europa y Asia. Todo esto en el papel suena divino. ¡Que se haga realidad, ya!

2. Con todo. Como lo había advertido desde hace meses, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** plantea una transformación a fondo del Poder Judicial, en una de las iniciativas que enviará a la Cámara de Diputados. La reforma propone que los ministros, comandados por **Norma Piña**, ya no tengan derecho al haber de retiro y que los magistrados electorales estén impedidos para aspirar a integrarse al máximo tribunal. En resumen, el Ejecutivo plantea minar su desbordada capacidad de erogación. Todos los excesos son malos; y en la administración pública, mucho peor.

3. Los nuevos. La fiscalía de Coahuila informó que no se tienen registros de decomisos y aseguramiento de armas de grueso calibre en las fronteras con Eagle Pass o Del Río, Texas. Sin embargo, el fiscal general del estado, **Gerardo Márquez Guevara**, dio a conocer que se comparte información con las autoridades de EU en una investigación conjunta sobre compradores y el destino que tiene el armamento. Los aseguramientos se dan por parte de las autoridades estadounidenses y con la participación de los tres órdenes de gobierno mexicano. La llegada de **Manolo Jiménez** al gobierno ya se nota.

4. Tibieza. O el gobernador de Baja California Sur, **Víctor Manuel Castro**, tiene una venda en los ojos, o los tiene bien abiertos. A pesar de que la Profepa revocó la autorización de Manifestación de Impacto Ambiental para la construcción del Hotel Bahía del Rincón, en los linderos del Parque Nacional Cabo Pulmo, la empresa continúa con las obras sobre dunas costeras y playas de anidación de tortugas marinas. Es la hora exacta para que **Blanca Mendoza**, titular de Profepa, imponga las reglas. Que no se deje amedrentar en una entidad donde, ante la pasividad del mandatario, ni los constructores respetan la ley.

5. Tradiciones de antaño. Por haber comprobado que están afiliados a algún partido político, el INE, a cargo de **Guadalupe Taddel**, sacó de sus instancias de capacitación y supervisión a 921 militantes de las siete formaciones que competirán a nivel nacional. Los cachirules electorales que buscaban trampear la ley se habían inscrito como capacitadores, asistentes electorales y supervisores electorales. Es claro que, ante la sucesión de **Andrés Manuel López Obrador** en 2024, quienes pretenden desestabilizar los comicios se están capacitando en todos los rubros. Y en todos hay que detenerlos.